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Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen am 04.12.2006
Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 16:00 Uhr - 16:45 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Jens Hebebrand

Hans-Jörg Piasecki

Theodor Rieke

Detlef Schwerdt

Heinz Steffen

Walter Teumert

Martin Wiggermann

Wolfgang Barrenbrügge

Günter Bremerich

Jörg-Uwe Ebner

Wilhelm Jasperneite

Helmut Krause

Ursula Sopora

Herbert Goldmann

Andrea Hosang

Hildegard Rüwald

Manuela Veit

Peter Dörner

Mitglieder ohne Stimmberechtigung

Udo Gabriel

Von der Verwaltung: Gäste- und Zuhörer/Innen:
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Herr Kreisdirektor Stratmann Herr Erdmann, Geschäftsführer der 
Herr Appel, L FD 10 SPD-Kreistagsfraktion
Herr Vertgewall, Schriftführer Ein Zuhörer (Herr Hasenjürgen)

Herr Barrenbrügge begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er stellt die form-
und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Änderungen oder
Ergänzungen ergeben sich nicht, beraten wird nach folgender 

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil :

Punkt 1
165/06
Beteiligungsbericht 2006

Punkt 2
167/06
Budgetbericht zum Stichtag 30.09.2006

Punkt 3
168/06

Genehmigung von überplanmäßigen Ausgaben für das Budget 50 -Arbeit und Soziales
-Dringlichkeitsbeschluss -

Punkt 4
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil :

Punkt 5
193/06
Gründung einer gemeinnützigen Weiterbildungseinrichtung 
im Gesundheitsmanagement »BAAS gGmbH«

Punkt 6
171/06
Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna mbH
– Entwicklung der Darlehen des Kreises Unna

– Verlustabdeckung für das Geschäftsjahr 2005
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Punkt 7
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil :

Punkt 1
165/06
Beteiligungsbericht 2006

Erörterung:

Herr  Kreisdirektor  Stratmann erläutert  die Sitzungsvorlage Nr.  165/06.  Im  Anschluss werden die  Fragen
einiger Ausschussmitglieder beantwortet.

Der Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen nimmt den Beteiligungsbericht 2006 zur Kenntnis.

Punkt 2
167/06
Budgetbericht zum Stichtag 30.09.2006

Erörterung:

Der Budgetbericht zum Stichtag 30.09.2006 wird von Herrn Kreisdirektor Stratmann vorgestellt. Als positiv
könne dargestellt werden, dass sowohl die Ausschüttungen der VBU als auch die Ausgleichsleistungen für
die Gewährung von Wohngeld deutlich höher ausfallen, als zunächst angenommen.

Negative  Entwicklungen  habe  es  dagegen  bei  den  Sozialausgaben  gegeben.  Hier  seien  insbesondere
wesentliche Mehrausgaben für  Krankenhilfeleistungen sowie für  die Hilfe  zur  Pflege in Einrichtungen zu
verzeichnen. Auch bei den Kosten der Unterkunft sei es zu einem geringen Anstieg gekommen.  

Herr Kreisdirektor Stratmann stellt abschließend fest, dass es insgesamt keine dramatischen Veränderungen
gegeben habe, so dass er hoffe, dass das planmäßige Defizit gehalten werden könne. Im Anschluss werden
die Fragen einiger Ausschussmitglieder beantwortet.

Der Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen nimmt den Budgetbericht des Kreiskämmerers zum Stichtag
30.09.2006 zur Kenntnis.

Punkt 3
168/06

Genehmigung von überplanmäßigen Ausgaben für das Budget 50 -Arbeit und Soziales
-Dringlichkeitsbeschluss -

Erörterung:
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Herr  Barrenbrügge  weist  darauf  hin,  dass  der  Dringlichkeitsbeschluss  bereits  in  der  letzten
Kreisausschusssitzung am 08.11.2006 behandelt  worden sei.  Herr  Kreisdirektor  Stratmann ergänzt, dass
man die Einzelheiten auch den Ausführungen des unter Tagesordnungspunkt 2 behandelten Budgetberichts
entnehmen könne. Der Dringlichkeitsbeschluss sei  zudem im Kreistag am 05.12.2006 zu genehmigen.

Der Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen nimmt den Dringlichkeitsbeschluss zur Kenntnis

Punkt 4
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

«Neues kommunales Finanzmanagement»
-Sachstandsbericht-

Herr  Appel  informiert  den  Ausschuss  für  Finanzen  und  Beteiligungen  über  den  aktuellen  Sachstand
hinsichtlich der Umstellung auf das «Neue kommunale Finanzmanagement».

Das gesamte Rechnungswesen habe man für das Haushaltsjahr 2007 auf die «Doppische Buchführung»
umgestellt.  Den Kreistagsmitgliedern  werde bis  Ende des  Jahres  2006 ein  entsprechender  Entwurf  des
Produkthaushaltes  vorgelegt  werden,  der  auch  beratungsfähig  sei  und  einen  Vergleich  mit  dem  alten
Haushalt ermögliche. Herr Appel zeigt sich guten Mutes, dass ab dem 02.01.2007 die ersten doppischen
Buchungen möglich seien und diese auch den Grundsätzen ordnungsgemäßer Buchführung entsprechen
werden.  Der  Kreis  Unna  habe  für  die  Umstellung  keine  externen  Mitarbeiter  eingestellt,  sondern  das
vorhandene Personal entsprechend geschult und weiterqualifiziert. 

Mit der Einführung des «Neuen kommunalen Finanzmanagements» werde es auch aufbauorganisatorische
Änderungen  im  Steuerungsdienst  geben.  Hier  werde  es  zukünftig  ein  neues  Sachgebiet  «Zentrale
Finanzbuchhaltung» geben, welches auch die Aufgaben der bisherigen Kreiskasse beinhaltet. Auch für die
Fachbereiche werde es Änderungen geben, da die Buchungen dann nicht mehr dezentral erfolgen.

Die Aufgaben für  die kommenden Monate bestehe darin, die Wertermittlung voranzutreiben, um auf  die
Erstellung einer Eröffnungsbilanz hinzuarbeiten. Insgesamt sehe man sich auf der Höhe der Zeit und habe
ein positives Gefühl hinsichtlich der Umstellung.

Herr Kreisdirektor Stratmann ergänzt die Ausführungen von Herrn Appel dahingehend, dass der Kreis Unna
vom Landesinnenministerium NRW gebeten worden sei, in den nächsten zwei Jahren an einem Pilotprojekt
«Konzernbilanz» mitzuarbeiten. Eine solche Bilanz müsse von den Städten,  Gemeinden und Kreisen bis
zum Jahre 2010 erstellt werden. Grund für die Anfrage sei die breitangelegte Beteiligungsstruktur im Kreis
Unna. Für die Teilnahme an dem Projekt werde vom Land ein Betrag in Höhe von insgesamt etwa 200.000 €
zur Personalkostenerstattung zur Verfügung gestellt. Die Personalgestellung werde aber auf dem internen
Wege erfolgen, so Herr Kreisdirektor Stratmann.
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Weitere Mitteilungen der Verwaltung oder Anfragen ergeben sich nicht.

Nicht öffentlicher Teil :

Punkt 5
193/06
Gründung einer gemeinnützigen Weiterbildungseinrichtung 
im Gesundheitsmanagement »BAAS gGmbH«

Punkt 6
171/06
Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna mbH
– Entwicklung der Darlehen des Kreises Unna

– Verlustabdeckung für das Geschäftsjahr 2005

Punkt 7
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

 

Ende der Sitzung: 16:45 Uhr

Barrenbrügge Vertgewall
Vorsitzender Schriftführer
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